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记得看过舞蹈家杨丽萍的访谈，主持人问她：“你是为了舞蹈才不要孩子的

吗？”她回答说：“有些人的生命是为了传宗接代，有些是享受，有些是体验，

有些是旁观。我来世上，就是看一棵树怎么生长，河水怎么流，白云怎么飘，甘

露怎么凝结。” 

 

    杨丽萍让自己活成了一只曼妙而轻盈的蝴蝶，她的生命唯美而灵动，是我们

一般人很难企及的境界。你我虽然平凡，但生命赋予我们同等的权利。你来世上

走一遭，目的是什么呢？这个话题很大，我们很难准确清楚地表达自己的想法。

我想，每个人的答案都不是单一的。生命那么长，人生那么多彩，我们会在不同

的人生阶段有不同的目的，也会在同一生命阶段有很多目的。 

 

    可有些人活着活着，就忘了生命的目的。我身边有不少人，活得粗糙而麻木。

他们长期让自己在一个小圈子里周而复始，慢慢把自己的人生格局死死地限定在

一个怪圈里。他们每天为了眼前的一点利益而奋力奔跑，为了所谓的名利殚精竭

虑，把生命消耗在无谓的纷争之中。蝇头小利，蜗角浮名，让人们身心俱疲，从

而忘了生命本来的目的。 

 

    我们真的不应该忘记生命的目的，人与世上的其他生灵一样，我们来世上一

遭，是为了享受这个世界赐予我们的一切美好的东西，也是为了让生命更舒适自

由。我们观察多姿多彩的世界，体验酸甜苦辣的滋味，挑战高不可攀的山峰，都

是为了让生命更加精彩而丰盈，厚重而生动。忘记了生命的目的，人生会因为缺

乏质感而显得生硬单薄，也会因为迷失方向而陷入浑浑噩噩之中。 

 

    我们来到这个世界，也应该像杨丽萍一样，看一棵树怎么生长，河水怎么流，

白云怎么飘，甘露怎么凝结。舞蹈家把自己的观察融入到艺术中，呈现给世界，

也给了我们更多的精彩。我们所面对的，是一个精彩纷呈的世界，每个角落里都

有美，一棵草萌芽，一朵花绽放，一个人起舞，一个人歌唱，都是美丽的风景。

欣赏，沉醉，享受，让生命在美丽与精彩中愉悦舒适。 



 

    人类是万物之灵，我们的情感最丰富细腻，来到这个世界，每个人都应该多

多享受爱与被爱的滋味。爱你身边的人，熟悉的人，甚至是陌生人，爱是付出，

爱是分享，你的生命有更多的人参与进来，才会更加精彩。被爱是幸福的，被爱

也是一种回报。我们付出了真心，收获了他人的友爱，多么温暖！ 

 

    我想，不管你的生命还有什么宏大的目标，每个人生命的根本目的都是一致

的。体验美好与感动，享受爱与被爱，收获温暖与幸福，这些都是我们生命最简

单也最基本的目的。如果你连这些都忘了，人不就成了一具空壳了吗？人生匆促，

时时提醒自己生命的目的，学会享受一切美好。 

 

    我们与美好有约，与别人相依，与生命热情拥抱，只有这样，才能让人生更

加璀璨！  

 

 


